
По данным на нача-
ло 2015 года, в управле-
нии Жилкомсервиса № 1 
находится 314 домов, на 
техническом обслужива-
нии – 99. Организация ве-
дет подомовой учет дохо-
дов и расходов денежных 
средств, которые оформ-
ляются в виде отчетов на 
каждый многоквартирный 
дом. По окончании квар-
тала каждого года эти отче-
ты размещают на стендах и 
сайте управляющей орга-
низации – http://jks1.ru/ 

Подводя итог работе, 
выполненной в 2014 году, 
генеральный директор 
Жилкомсервиса  Сер-
гей Погорелов отметил, 
что многое выполнено 
даже в большем объеме, 
чем планировалось. На-
пример, ремонт кровли 
произведен в 42-х домах 
вместо запланированных 
18-ти, замена антиван-
дальных водосточных 
труб – 195 вместо 29-ти, 
отопительных приборов – 
64 вместо 0 и т.д. 

В то же время было вы-
явлено, что некоторые 
виды общестроительных 

работ не выполнены. Это 
косметический ремонт 
лестничных клеток, уста-
новка металлических (ог-
неупорных) люков и окон 
ПВХ. Адресные програм-
мы по данным видам ра-
бот в полном объеме пе-
ренесены на 2015 год и 
к настоящему моменту 
уже частично выполнены. 
Ознакомиться с отчета-
ми и планами ООО «Жил-
комсервис № 1 Москов-
ского района» можно на 
сайте http://jks1.ru/. 

Также в 2014 году была 
проведена работа по истре-
бованию задолженности 
горожан. В итоге часть ее 
была погашена должника-
ми. Сергей Погорелов от-
метил: управляющие ком-
пании и муниципальные 
образования тесно и про-
дуктивно взаимодействуют.
Это подтвердило создание 
«Самого благоустроенного 
квартала Санкт-Петербур-
га» в 2014 году. 

В 2015 году заплани-
ровано проведение комп-
лексного благоустройства 
67-го квартала. Его терри-
тория входит в муници-

пальный округ Звездное и 
ограничена улицами Лен-
совета, Типанова, Алтай-
ской и проспектом Юрия 
Гагарина.

После подведения ито-
гов работы 2014 года Сер-
гей Михайлович ответил 
на вопросы жителей, по-
сетивших мероприятие.

Вопросы касались чис-
тоты подъездов и запол-
няемости мусорных баков 
в некоторых дворах наше-
го округа.

Сергей Погорелов обе-
щал провести провер-
ки и принять конкретные 
меры по названным адре-
сам. Одной из жительниц 
предложил пройти по ад-
ресу сразу по окончании 
собрания и решить воп-
рос на месте.

В ответ на замечание 
о том, что в одном из до-
мов постоянно не хвата-
ет лампочек, было при-
нято решение включить 
этот адрес в Програм-
му по энергосбережению 

многоквартирных домов. 
Программа заключается 
в установке светодиодно-
го освещения подъездов и 
решает проблемы эконо-
мии электроэнергии и пе-
регорания лампочек. 

Были у жителей и воп-
росы, которые касаются 
благоустройства пусты-
рей. Глава муниципально-
го образования Звездное 
Павел Зеленков разъяс-
нил участникам встречи, 
что не вся территория ок-
руга находится в веде-
нии муниципальной влас-
ти. Часть ее, в том числе 
и многие пустыри, входит 
в инвестиционную про-
грамму развития горо-
да, и на ней планируется 
строительство.

Несмотря на то, что на 
встрече жители озвучи-
ли многие проблемы, ко-
торые требуют решения, 
неоднократно звучали и 
слова признательности: 
«Многое можно сказать, 
но работа вами проведе-

на, и видно, что немалая. 
Поэтому просто хотелось 
бы пожелать, чтобы было 
еще лучше».

Каждый понедельник 
с 17 до 19 часов генераль-
ный директор Жилком-
сервиса Сергей Погорелов 

ведет прием жителей. За-
писаться можно по теле-
фону: +7 (812) 727-59-50.

Также круглосуточно ра-
ботает горячая линия по те-
лефонам: +7 (812) 379-22-05; 
+7 (812) 379-22-24.

Анна АЛЕКСЕЕВА
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Торжественная церемония вруче-
ния наград «Во имя России» состоя-
лась в культурно-досуговом центре 
«Московский». 

В число награжденных в Петербурге 
вошли ветераны войны, общественные, 
политические деятели: председатель За-
конодательного собрания Вячеслав Ма-
каров, глава администрации Москов-
ского района Владимир Ушаков, депутат 
Законодательного собрания Алексей Ма-
каров, тележурналисты Ника Стрижак и 
Валерий Татаров и другие. Награды вру-
чали кавалеры Ордена «Во имя России». 
Депутат от Московского района Алексей 
Макаров получил медаль из рук Михаила 
Боброва – почетного жителя Санкт-Пе-
тербурга, блокадника, одного из старей-
ших полярников и альпинистов России. 

Михаил Михайлович возглавлял группу 
высотников, которые укладывали маски-
ровочные сети на памятники архитекту-
ры Ленинграда и тем самым уберегли ис-
торическое наследие от вражеских бомб.

Программе «Во имя России» уже бо-
лее десяти лет. Имена всех награжден-
ных заносятся в Книгу почета и чести 
России. За это время в нее вписаны име-
на 1500 человек, в числе которых Прези-
дент Владимир Путин, Олег Басилашви-
ли, Алиса Фрейндлих, Жорес Алферов, 
Михаил Пиотровский и другие.

В этом году готовится к выпуску уже 
пятое издание. Книга печатается один 
раз в несколько лет и передается на хра-
нение в музей политической истории, а 
также рассылается в другие центральные 
хранилища и библиотеки страны. 

«Âî èìÿ Ðîññèè» – çà âêëàä â ðàçâèòèå ãîñóäàðñòâà
ÎÒÅ×ÅÑÒÂÎ

Девятнадцатого мая в библиотеке № 2 
состоялся отчет управляющей 
организации ООО «Жилкомсервис № 1 
Московского района» (далее – 
Жилкомсервис) перед собственниками 
о выполнении условий договора 
управления за 2014 год.

Îòêðûòûé äèàëîã 
Æèëêîìñåðâèñà ñ æèòåëÿìè

22 èþíÿ 22 èþíÿ 
2015 ã.2015 ã.

¹ 4(147)¹ 4(147)

Медаль Алексею Макарову вручил почетный житель Санкт-Петербурга Михаил Бобров

Незабываемое лето 
с МПЦ «Московский»

Каждый школьник 
или студент после 
сдачи последнего 
экзамена задается 
вопросом: чем за-
няться летом. Ребя-
та могут обратиться 
в службу занятос-
ти, устроиться на ра-
боту на любой срок 

и получить за это заработную плату. А еще – найти новых 
друзей и окунуться в атмосферу творчества и спорта вместе 
с  Молодежно-подростковым центром «Московский».

Продолжение – с.3

ÊÀÍÈÊÓËÛ
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Уважаемые жители муниципального 
округа Звездное!

Вот и наступило долгожданное лето, 
в самом разгаре сезон белых ночей. 
Взрослые планируют отпуска и поездки 
на дачу, на природу, школьники и сту-
денты несколько месяцев отдыхают от 
уроков и лекций.

Летом подросткам очень важно вы-
брать занятие на время каникул. Кто-то 
поедет к бабушке в деревню, кто-то – 
в  лагерь, кто-то останется в городе. Для 
последних сообщаем, что в МО Звездное 
продолжается набор в трудовые отря-
ды по уборке территории. Принимают-
ся подростки в возрасте от 14 до 18 лет, 

проживающие в нашем округе. Рабочий 
день – 4 часа. Оплата – от 8000 рублей. 

Для оформления на работу требуют-
ся следующие документы:

– паспорт;
– медицинская справка от терапев-

та (справку можно взять в поликлини-
ке, в медпункте школы, колледжа и пр. 
В заключении врача должно быть отме-
чено «годен без ограничений» или «го-
ден к работе»);

– банковская карта Сбербанка РФ – 
«Сбербанк-Maestro Momentum»;

– страховое свидетельство пенсион-
ного фонда (СНИЛС);

– бланк трудовой книжки;

– ИНН (идентификационный номер 
налогоплательщика), если есть;

– для 14-летних – письменное разре-
шение родителей или опекуна;

– для 14-летних – разрешение из ор-
ганов опеки и попечительства муници-
пального образования (в соответствии 
со ст. 63 Трудового кодекса РФ и требо-
ванием Прокуратуры Санкт-Петербурга).

Записаться можно по телефону 
+7 (812) 371-28-72 или по адресу: 
ул.  Алтайская, д. 13. 

Проведите летние каникулы с пользой!
Глава муниципального 
образования Звездное 

Павел ЗЕЛЕНКОВ

ÏÐßÌÀß ÐÅ×Ü

ÏÐÎÊÓÐÀÒÓÐÀ ÐÀÇÚßÑÍßÅÒ

На соревнования съеха-
лись представители шест-
надцати стран, в том чис-
ле фавориты мирового 
настольного хоккея: Лат-
вия, Швеция, Финляндия. 
Несмотря на непростую 
политическую обстанов-
ку, прибыла и делегация 
из Украины. Один из ее иг-
роков – 15-летний Дмитро 
Литвинюк – сотворил на-
стоящую сенсацию, про-
бившись в полуфинал са-
мого престижного разряда 
в этом виде спорта – от-
крытого. Но на пьедес-
тал почета ему не позволи-
ли взойти более именитые 
мастера. 

Долгожданный титул 
Чемпионом мира стал 

двукратный чемпион Ев-
ропы – петербуржец Мак-
сим Борисов. К этому ти-
тулу он шел долгих 4 года. 
Два предыдущих похо-
да за мировым золотом 
закончились неудачно. 
В 2011 году в финском Тур-
ку дорогу ему перешел так-
же питерский игрок – Олег 
Дмитриченко, ставший 
первым чемпионом мира 
из России. А на прошлом 
чемпионате в 2013 году 

в норвежском Ставангере 
сильнее Борисова оказался 
латыш Атис Силис. 

В финале нынешнего 
чемпионата встретились 
Борисов и Силис, и Мак-
сим смог взять убедитель-
ный реванш, разгромив 
соперника в серии до че-
тырех побед со счетом 4:0!

Максим – житель Мос-
ковского района. Закон-
чил 358-ю школу. В на-
стольный хоккей играет 
с 8 лет. Начинал с детских 
турниров. В 2009 году Бо-
рисов стремительно вор-
вался в элиту российско-
го настольного хоккея, 
а с 2010 года стал выигры-
вать почти все соревно-
вания не только в нашей 
стране, но и за рубежом. 
Многократный чемпион 
России, двукратный чем-
пион мира среди юнио-
ров, двукратный чемпи-
он мира в составе сборной 
России в командном раз-
ряде. А уж его побед на 
этапах Мировой лиги и не 
сосчитать!

Максим завоевал зва-
ние сильнейшего юниора 
на прошлом мировом пер-
венстве, и казалось, что те-
перь у западных конкурен-
тов появится шанс, так как 
Борисов вышел из юниор-
ского возраста. 

Чемпионы-юниоры
Но славные традиции пи-

терской школы подготовки 
юных талантов поддержал 
17-летний Михаил Шашков 
из секции ДДТ «Юность» 
Выборгского района. На до-
машнем чемпионате мира 
ему удалось обойти сильных 
конкурентов из Финляндии 
и Швеции.

С прошлого чемпиона-
та Европы был введен до-
полнительный разряд – 
«до 13  лет». В прошлом 
году в Риге его выиграл 
петербургский школьник 
Митя Афонин. На этот раз 
победную эстафету принял 
Никита Жолобов из сек-
ции настольного хоккея 
клуба «Прометей» Цент-
рального района.

Поскольку в юном воз-
расте даже два года игра-
ют существенную роль, 
петербургскими организа-
торами было решено ввес-
ти еще одну номинацию – 
«до 11 лет». И здесь золото 
снова осталось на берегах 
Невы. Победу празднова-
ла Ира Воробьева из 531-й 
школы Красногвардейско-
го района.

Кроме того, юниорская 
сборная России была при-
знана сильнейшей в ко-
мандном разряде. Чемпи-
онками мира в пятый раз 
стали российские девуш-
ки. В ветеранской катего-
рии золото на счету Ста-
нислава Лутая из Тулы. 
А самое главное – сборная 
России завоевала мировое 
первенство четвертый раз 
подряд.

П о л н ы й  у с п е х  р о с -
сийского настольного 
хоккея!

Руководитель отдела 
развития настольного 

хоккея ФНХ СПб 
Виталий СКОРОБОГАТОВ

С 12 по 14 июня 
в Санкт-Петербурге 
на Зимнем 
стадионе прошел 
XIV чемпионат мира 
по настольному 
хоккею.

Íàñòîëüíûé õîêêåé. 
×åðåäà ïîáåä â ìèðîâîì ÷åìïèîíàòå

ÑÏÎÐÒ

×åìïèîíîì ìèðà ñòàë æèòåëü Ìîñêîâñêîãî ðàéîíà Ìàêñèì Áîðèñîâ
В этом году сохраняется негативная тенденция, связан-
ная с выпадением детей из окон. Так, за первые пять 
месяцев 2015 года в Московском районе зафиксирова-
ли уже 2 таких случая. Оба закончились гибелью детей.
Основные причины таких трагедий: ослабление контро-
ля над детьми, открытые окна во время отсутствия ро-
дителей, неправильная расстановка мебели в квартирах, 
которая дает детям возможность самостоятельно заби-
раться на подоконники, а также наличие на окнах про-
тивомоскитных сеток, создающих иллюзию закрытого 
окна.
Родители, пренебрегающие заботой о здоровье своих 
детей, нарушают статьи 63 и 64 Семейного кодекса Рос-
сийской Федерации.
Кроме того, если родители не предпринимают никаких 
мер по обеспечению безопасности детей, не ухаживают 
и не следят за ними, они могут понести административ-
ную ответственность (ч. 1 ст. 5.35 Кодекса об админист-
ративных правонарушениях Российской Федерации).
И наконец, статьей 125 уголовного кодекса Российской 
Федерации установлена уголовная ответственность за 
оставление лица в опасности, то есть заведомое оставле-
ние лица, находящегося в опасном для жизни или здоро-
вья состоянии и лишенного возможности принять меры 
к самосохранению по малолетству, в том числе если ви-
новный был обязан заботиться о нем либо сам поставил 
его в опасное для жизни или здоровья состояние.
Таким образом, в каждом случае падения ребенка из окна 
дается принципиальная оценка действий родителей.

• Не оставляйте маленьких детей одних.
• Отодвиньте от окон все виды мебели, чтобы ребе-
нок не мог залезть на подоконник.
• По возможности, открывайте окна сверху, а не снизу.
• Ставьте на окна специальные фиксаторы, которые 
не позволяют ребенку открыть окно более чем на не-
сколько сантиметров.

Служба по контракту в Вооруженных силах Рос-
сийской Федерации органически сочетает в се-
бе государственные и личные интересы. С од-
ной стороны, это добровольный патриотический 
вклад в укрепление обороноспособности Роди-
ны, с другой – стабильность, широкие возмож-
ности для самореализации, достойный уровень 
жизни и высокий социальный статус.

Поступить на службу по контракту может любой 
молодой мужчина, имеющий образование не 
ниже среднего (полного) общего, годный к во-
енной службе по состоянию здоровья, прошед-
ший военную службу и (или) имеющий граж-
данскую специальность родственную военной. 
Денежное довольствие военнослужащего при 
заключении первого контракта составляет от  25 

до 38 тысяч рублей. Военнослужащий имеет 
право на бесплатное жилье, вещевое и продо-
вольственное обеспечение, бесплатный проезд, 
страховые выплаты, льготы и преимущества при 
желании получить высшее образование и мно-
гое другое.
Граждане, зарегистрированные в Москов-
ском районе, могут получить более под-

робные сведения в  отделе военного ко-
миссариата,  расположенном по адресу: 
Московский  пр-т, д. 110. Приемные дни для 
желающих поступить на контрактную служ-
бу – ежедневно по будням с 10:00 до 17:00 
(в пятницу до 13:00).
Контактные телефоны: +7 (812) 622-07-57 и 
+7 (812) 622-07-54.

Стань одним из них

ÂÎÅÍÊÎÌÀÒ
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Начало на с.1
П о д г о т о в к а  к  л е т у 

в молодежно-подрост-
ковом центре началась 
еще в апреле. Педагоги-
организаторы дежурных 
клубов, разрабатывали 
интересные мероприя-
тия для тех детей и под-
ростков, которые оста-
ются на лето в городе. 
В  итоге  была  создана 
интересная программа, 
которая никому не даст 
заскучать. В этом году 
воспитанников клубов 
центра ждет множество 
событий. 

Ежегодный летний го-
родской лагерь «Лето без 
границ» в клубе «Звезд-

ный». Танцевальный ла-
герь студии танца «Шаги» 
и студии брейк-данса. 

В  т а к и х  л а г е р я х  д е т и 
и подростки смогут не 
только отдохнуть, но и 
усовершенствовать свои 
спортивные и творчес-
кие навыки, расширить 
кругозор, найти новых 
друзей. Кстати, геогра-
фия выездов очень широ-
кая – от Ленинградской 
области до Краснодарс-
кого края, Финляндии, 
Латвии, Болгарии. 

Особое место в ор-
ганизации летней рабо-
ты с молодежью занима-
ет активная деятельность 
дежурных клубов на тер-

ритории Московского 
района. Клубы будут ра-
ботать в обычном режи-
ме – с 16 до 21 часа, но 
многие мероприятия бу-
дут выездными (экскур-
сии, походы, городские и 
районные праздники). 

Летом продолжат ра-
боту клубные места сво-
бодного общения, бу-
дут проводиться занятия 
кружков и секций, а так-
же самые разнообразные 
массовые мероприятия. 
В рамках работы с лидерс-
кими активами клубов бу-
дет организован летний 

лагерь молодежного акти-
ва «Время приключений». 
Основная цель лагеря – 
дать подросткам с актив-
ной жизненной позицией 
возможность реализовать 
свои идеи, лидерский и 
творческий потенциал. 

Если у вас есть огром-
ное желание проявить 
себя творчески,  тогда 
будьте с нами этим летом! 
Подробности по телефо-
ну МПЦ «Московский»: 
+7 (812) 373-13-22.

Анна ФЕДОТОВА
Фото: Михаил 

ВАРФОЛОМЕЕВ

Для осуществления этой 
процедуры будет необходимо 
получить согласие общего соб-
рания собственников помеще-
ний в многоквартирном доме. 
За документ проголосовали 
42 депутата, теперь он будет от-
правлен на рассмотрение в Го-
сударственную думу.

Как показывает практика, 
чаще всего квартиры на пер-
вых этажах стремятся перевес-
ти в нежилые помещения для 
того, чтобы впоследствии ор-
ганизовать там магазин, кафе 
или офис. Очевидно, что та-

кие перемены в первую оче-
редь сказываются на жителях 
дома. Особенно на тех, кто жи-
вет в непосредственной бли-
зости от нежилого помещения. 
Несмотря на это, наше законо-
дательство не дает людям пра-
во каким-либо образом воспре-
пятствовать появлению таких 
нерадивых соседей, как бар или 
круглосуточное кафе. 

На данный момент, в соот-
ветствии со ст. 44 Жилищного 
кодекса Российской Федерации 
согласие всех собственников 
помещений в многоквартир-
ном доме требуется только при 
перепланировке либо реконс-
трукции помещений, кото-
рые невозможно осуществить 
без присоединения к ним час-

ти общего имущества. Но из-
менение фасада дома в случае 
оборудования отдельного вхо-
да (например, для будущего ма-
газина) в понятие переплани-
ровки не включено. В то время 
как строительство отдельно-
го входа может не только из-
менить внешний облик здания, 
но и негативно сказаться на це-
лостности дома. Опасность воз-
растает, когда весь первый этаж 
многоквартирного дома пере-
водится в нежилой фонд, что 
влияет на несущие способности 
здания и может привести к об-
разованию трещин. Здесь сто-
ит отметить, что организация 
отдельного входа зачастую не-
обходима т.к. помещение в не-
жилых целях может исполь-

зоваться только при наличии 
входов и эвакуационных вы-
ходов, изолированных от жи-
лой части здания (согласно СП 
54.13330.2011 «Здания жилые 
многоквартирные» и СанПиН 
2.1.2.2645-10 «Санитарно-эпи-
демиологические требования 
к условиям проживания в жи-
лых зданиях и помещениях»). 

Помимо прочего, собствен-
ник переводимого помещения 
не обязан и информировать 
жильцов о том, в каких целях 
они предполагает его исполь-
зовать в дальнейшем. Напри-
мер, стоит учитывать, что при 
использовании бывших жилых 
помещений в качестве торговых 
площадей (медицинских каби-
нетов, офисов продаж, мастер-
ских по ремонту) значительно 
возрастает нагрузка на инфра-
структуру дома (из-за большо-
го количества посетителей, ре-
гулярных подъездов служебного 
транспорта и других особеннос-
тей работы организации).

«Считаю нелогичным то, 
что для размещения рекламной 
конструкции на фасаде необ-
ходимо решение общего собра-
ния собственников, а для того, 
чтобы сделать дверной про-
ем, т.е. по сути разобрать часть 
стены дома, жильцов спраши-
вать не требуется. Нередко из 
динамиков магазинов или кре-
дитных организаций на улицу 
транслируются рекламные объ-

явления. Можно представить, 
какой дискомфорт испытыва-
ют люди, которые на протяже-
нии всего дня вынуждены это 
слушать. Поэтому крайне важ-
но, что со вступлением в силу 
изменений появятся гаран-
тии учета законных интересов 
жильцов. В рамках проведения 
общего собрания собственники 
смогут получить всю необхо-
димую информацию и принять 
окончательное решение – быть 
в их доме нежилому помеще-
нию или нет», – комментирует 
депутат Алексей Макаров.

Вопрос организации на пер-
вых этажах жилых зданий не-
жилых помещений уже дол-
гое время обсуждается в нашем 
городе и продолжает оста-
ваться актуальным. Согласно 
ответу вице-губернатора – ру-
ководителя Администрации 
Губернатора Санкт-Петербур-
га Александра Говорунова на 
депутатский запрос Алексея 
Макарова, в период с 2011 по 
2014 год органами исполни-
тельной власти Санкт-Пе-
тербурга было рассмотрено 
2007 заявлений о переводе жи-
лых помещений в нежилые. 
Положительные решения были 
приняты по 1581 заявлению, 
а по 419 заявлениям в переводе 
было отказано. Таким образом, 
ежегодно в Санкт-Петербурге 
в среднем 400 квартир перево-
дятся в нежилой фонд.

На заседании Зако-
нодательного соб-
рания Санкт-Петер-
бурга 17 июня был 
поддержан зако-
нопроект депутата 
Алексея Макарова, 
предполагающий вне-
сение изменений в 
Жилищный кодекс 
Российской Феде-
рации. Цель проекта – 
ввести дополни-
тельное условие при 
переводе жилых поме-
щений в нежилые. 

Ãîðîæàíå ñìîãóò óáåðå÷ü ñåáÿ îò ñîñåäñòâà  
ñ áàðîì èëè ìàãàçèíîì

Â ÃÎÐÎÄÑÊÎÌ ÏÀÐËÀÌÅÍÒÅ

Â Ïåòåðáóðãå ïðåäëîæèëè óñëîæíèòü óñëîâèÿ ïåðåâîäà æèëûõ ïîìåùåíèé â íåæèëûå 

Ïåøåõîäíûå äîðîæêè â Ïàðêå Ïîáåäû «îòðåäàêòèðóþò»
ÁËÀÃÎÓÑÒÐÎÉÑÒÂÎ

В 2015 году были завершены рабо-
ты по реконструкции Московского 
Парка Победы, начатые пять лет на-
зад. В Парке были укреплены берега 
парковых каналов и прудов, проло-
жена ливневая и дренажная канали-
зации, посажены десятки тысяч кус-
тов и деревьев, на месте Кирпичного 
завода, переоборудованного в кре-
маторий в годы блокады, создан 
мемориал. 

Результатом произведенных работ 
стало также восстановление плани-
ровочной структуры по проекту, вы-
полненному в 1957 году советским ар-
хитектором Валерианом Кирхоглани. 
Однако некоторые изменения вызва-
ли искреннее негодование жителей 
района, поскольку явились причиной 
заметных неудобств. Самый яркий 
тому пример – исчезновение дороги к 
метро. Дело в том, что до проведения 

ремонтных работ на территории пар-
ка существовал кратчайший проход 
от храма Всех Святых в земле Россий-
ской просиявших к станции метро. 
В результате реконструкции прямая 
дорога к метро была ликвидирована. 
Несмотря на многочисленные обра-
щения жителей Московского района, 
настоятеля прихода храма архиманд-
рита Иеронима, ветеранов и блокад-
ников в различные инстанции, до-

биться возвращения благоустроенной 
дороги долгое время не удавалось. 

Благодаря содействию депутата 
Алексея Макарова и диалогу с городс-
кими властями недавно было найдено 
рациональное решение. Согласно отве-
ту губернатора Санкт-Петербурга Геор-
гия Полтавченко, работы по устройству 
дороги к храму будут проведены Коми-
тетом по благоустройству в 2016 году.

Анна ГРИГОРЬЕВА
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Этот спектакль был про-
веден в рамках социально-
благотворительного проекта 
«Социальный театр», направ-
ленного на поддержку ин-
валидов, ветеранов и других 
социально незащищенных 
слоев населения города. При 
реализации проекта теат-
ром «Алеко» использовались 
средства государственной 
поддержки, выделенные в ка-
честве гранта в соответствии 
c распоряжением Президен-
та Российской Федерации 
(от 25.07.2014 № 243-рп) и на 
основании конкурса, прове-
денного обществом «Знание» 
России.

Маленьким зрителям был 
представлен яркий музы-
кальный спектакль про ве-
селую и озорную Красную 
Шапочку и ее необыкновен-
ные приключения по доро-
ге в гости к любимой бабуш-
ке. По пути через сказочный 
лес она встречает смешных, 

трогательных и наивных зве-
рей, которые, преодолевая 
страх перед хозяевами леса – 
лукавой Лисой и хулиганом 
Волком, – становятся храб-
рыми помощниками девоч-
ки. В спектакле поднимают-
ся простые и понятные всем 
и во все времена истины: за-
бота о близких, милосердие, 
дружба, взаимовыручка, от-
ветственность за поступки.

На сцене был размещен 
экран, на который трансли-
ровалось изображение сурдо-
переводчика. В течение всего 
действия он стоял на сцене, 
освещенный лучом софита, и 
переводил реплики артистов.

После окончания спектак-
ля глухие и слабослышащие 
зрители и их родители благо-
дарили театр за замечатель-
ное представление. Ведь они 
в большинстве случаев из-
бегают походов в театр, опа-
саясь, что будет тяжело вос-
принимать действие. Но на 

«Красной шапоч-
ке» дети успева-
ли следить и за тем, 
что происходило на 
сцене, и за сурдопе-
реводчиком. Ребя-
та постарше много 
информации счи-
тывали с мимики 
и четкой артику-
ляции артистов и 
за это благодарили 
особо. Эмоциональная игра 
актеров, красочность деко-
раций, динамика действия, 
поддержанные сурдоперево-
дом, позволили детям с огра-
ниченными возможностями 
получить максимально пол-
ное впечатление от спектак-
ля. Были пожелания посмот-
реть и другие представления 
детского репертуара театра 

и, возможно, расширить экс-
перимент пьесами для взрос-
лых зрителей категории глу-
хих и слабослышащих.

В следующем сезоне те-
атр планирует сделать по-
добные показы спектаклей 
регулярными.

Директор по работе 
со зрителями 

Татьяна ЛУКЬЯНЧИКОВА

Весенний сезон в театре «Алеко» завер-
шился уникальным событием – детским 
спектаклем «Красная шапочка», который 
показали с сурдопереводом. На представ-
ление были приглашены ученики интер-
натов для глухих и слабослышащих детей. 

Òåàòð «Àëåêî» ðàñøèðÿåò 
êðóã çðèòåëåé

ÊÓËÜÒÓÐÍÀß ÑÐÅÄÀ

Федеральная служба государственной статис-
тики (Росстат) в октябре 2015 года проведет 
«Социально-демографическое обследование 
(микроперепись населения) 2015 года». Это вы-
борочное наблюдение с охватом около 2% на-
селения страны, которое дополнит итоги Все-
российской переписи населения 2010 года и 
станет одним из важных шагов подготовки к пе-
реписи 2020 года.
В Санкт-Петербурге будет обследовано около 
26 тысяч домохозяйств, или 62,6 тысячи чело-
век, в Московском районе обследованию под-
лежит 1579 домохозяйств (3679 человек). 
Переписные листы содержат 28 вопросов 
по следующим направлениям:
- возрастно-половой состав населения;
- уровень образования;
- источники средств к существованию;
- экономическая активность и занятость;
- состояние в браке;
- рождаемость;
- репродуктивные планы;
- оценка состояния здоровья;
- миграция;
- гражданство;
- состав домохозяйств и семейных ячеек.

Начальник отдела государственной 
статистики в Московском районе

Н.В. Корнеева

Микроперепись 
2015 года 

ÎÔÈÖÈÀËÜÍÎ

Чтобы не было беды 
на вашей даче

ÁÅÇÎÏÀÑÍÎÑÒÜ

В самом разгаре дачный сезон. Петербуржцы 
потянулись на свои участки. Но ночью в дач-
ных домиках еще холодно, и из-за использова-
ния обогревательных приборов может возник-
нуть пожар. 
В случае возникновения пожара и любой дру-
гой чрезвычайной ситуации звоните в пожар-
но-спасательную службу по телефону: «01». 
Звонок с сотовых телефонов: абонентам «МТС» – 
112 или 010, абонентам «Мегафон» – 112 или 
010101, абонентам «Билайн» – 010. Звонки 
бесплатные.
Сообщите о пожаре соседям, попросите их вы-
вести в безопасное место детей и людей пожи-
лого возраста, а также предупредить о пожаре 
жильцов других домов.
Не дожидаясь приезда пожарных, начинайте 
с помощью соседей или сами тушить пожар под-
ручными средствами (огнетушителем, плотной 
мокрой тканью, водой). При опасности пораже-
ния электрическим током отключите электро-
энергию в доме. Не открывайте окна и двери во 
избежание притока воздуха к очагу пожара, не 
разбивайте стекол. Но если необходимо открыть 
или выбить дверь в горящую комнату, прикройте 
руками лицо, стойте сбоку от дверного проема, 
чтобы вас не обожгло вырвавшимся пламенем.
Если ликвидировать очаг горения своими силами 
не удается, немедленно покиньте дом, плотно 
прикрыв за собой дверь. С помощью соседей по-
ливайте дверь, стены дома и крышу водой, что-
бы предотвратить распространение огня пожара 
и сообщите о наличии людей в горящем доме. 
Если провести эвакуацию из дома через дверь 
невозможно, выбирайтесь через окно, не разби-
вая стекол. Затем прикройте окно, чтобы кисло-
род больше не поступал в помещение.

ПСО Московского района
ОНД Московского района

Давайте уточним, что такое взятка. Каза-
лось бы, все просто: это материальные цен-
ности – деньги и предметы, имущественная 
выгода или услуга, которые принимает долж-
ностное лицо взамен за действие в интересах 
того, кто дал взятку. 

Передача и прием взятки в российском за-
конодательстве являются противозаконны-
ми и караются в соответствии с Уголовным 
кодексом.

Одно из проявлений коррупции – подкуп 
государственного служащего. 

До 2011 года дача взятки наказывалась 
штрафом, размер которого не превышал 
саму сумму взятки. В мае 2011 года нака-
зание за это преступление было измене-

но. На сегодняшний день штраф за взятку 
во много раз превышает ее размер. Борьба 
с коррупцией набирает обороты. Закон су-
рово карает и тех, кто берет взятки, и тех, 
кто их дает. 

Уголовная ответственность, предусмот-
ренная за дачу взятки, описана в статье 291 
УК РФ. 

Получатель взятки согласно статье 291 
УК РФ – должностное лицо. Дающий взятку оп-
ределяется как вменяемое лицо, достигшее 
16-летнего возраста. 

В зависимости от размеров и других обсто-
ятельств нелегальной сделки преступление ка-
рается крупным штрафом или штрафом и ли-
шением свободы.

Если человек, который дал взятку, активно 
способствует расследованию или раскрытию 
преступления, он освобождается от уголовной 
ответственности. Также освобождение от от-
ветственности предусмотрено в случае вымога-
тельства взятки со стороны должностного лица, 
в случае если взяткодатель после совершения 
преступления добровольно обратился в органы, 
имеющие право возбудить уголовное дело.

Если у вас вымогают взятку или не реша-
ют вопрос без определенного денежного воз-
награждения с вашей сто-
роны, обратитесь за 
консультацией к ад-
вокату по уголовным 
делам.

Дающий взятку тоже преступник

ÇÀÊÎÍ

ÎÔÈÖÈÀËÜÍÎ

Приемная депутата Алексея Макарова
По волнующим вопросам вы всегда можете обратиться в приемную 

депутата Законодательного собрания Санкт-Петербурга Алексея Макарова.

Помощники депутата ведут прием:
Московский проспект, 129, кабинет 177. 
Время приема: понедельник, вторник, среда  –  
с 11 до 13 часов, с 14 до 16 часов, 
четверг – с 11 до 13 часов, 
контактный телефон: +7 (812) 388-78-79.
Варшавская улица, 29/3. 
Время приема: четверг – с 15 до 17 часов. 

Также вы можете обратиться в приемную депутата 
в Законодательном собрании по телефону: +7 (812) 318-83-24.



Жители Санкт-Петербурга получи-
ли возможность заняться серфингом. 
Климатически не самый подходящий 
для нас вид спорта становится досту-

пен благодаря роллерсерфу. Это скейт-
борд, который имеет два колеса, схо-
жие с колесами от роликовых коньков. 
Катание на нем действительно напо-
минает серфинг. Плюсы роллерсерфа 
перед обычным скейтбордом в его ма-
невренности, быстром наборе скоро-
сти, а также безопасности. Роллерсерф 
при неудачном заезде просто упадет на 
бок, а не выедет из-под ног, как обыч-
ный скейтборд. Катание на нем разви-
вает координацию движений, ловкость 
и чувство баланса.

Кто из нас, слушая в детстве сказ-
ки, не хотел получить настоящие са-
поги-скороходы, надев которые мож-

но перемещаться со скоростью света? 
Эти мечты стали ближе к реальности 
благодаря «джамперам» – приспособ-
лениям в виде изогнутых ходулей, ос-
нащенных рессорой. Они позволяют 

человеку передвигаться со скоростью 
до 32 км/ч и прыгать на высоту до двух 
метров! Несмотря на то, что данный 
вид спорта появился недавно, у него 
уже есть масса фанатов. Проводятся 
даже чемпионаты по джампингу. Заня-
тия джампингом – это не только весе-
лое и увлекательное занятие, но и по-
лезная тренировка, во время которой 
активизируется работа сердца и кро-
веносной системы, сжигаются лишние 
калории. 

В заключение хотелось бы пожелать 
всем читателям нашей газеты быть 
здоровыми, спортивными и веселыми!

Марина БАРАШКИНА
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Íàïîëíèì öâåòîì áóäóùèå äíè!

Редакция газеты Города Мастеров «Будни» благодарит главу МО Звездное П. Г. Зеленкова 
за предоставленную возможность публиковать свои материалы в «Звездной газете»

Наступило лето – пора 
каникул и отпусков и лучшее 
время для занятий активным 
отдыхом. В последнее время 
появилось много замеча-
тельных спортивных приспо-
соблений, о двух из которых 
вы узнаете из этой статьи. 

Íåñêó÷íûå âèäû ñïîðòà
ÑÏÎÐÒ

4 (147)

ÖÅÍÒÐ ÄÅÒÑÊÎÃÎ (ÞÍÎØÅÑÊÎÃÎ) ÒÅÕÍÈ×ÅÑÊÎÃÎ ÒÂÎÐ×ÅÑÒÂÀ 

ÌÎÑÊÎÂÑÊÎÃÎ ÐÀÉÎÍÀ ÑÀÍÊÒ-ÏÅÒÅÐÁÓÐÃÀ

ÃÀÇÅÒÀ ÑÎÎÁÙÅÑÒÂÀ ÄÅÒÅÉ È ÂÇÐÎÑËÛÕ «ÃÎÐÎÄ ÌÀÑÒÅÐÎÂ»

Старт Проекта состо-
ялся 1 сентября 2014 года. 
В течение учебного года 
члены команды «МАГ» 
знакомились с основами 
радиоэлектроники, про-
граммирования, 3D-мо-
делирования, раскраива-
ли и шили парашют для 
безопасного спуска бу-
дущего микроспутни-
ка, монтировали элемен-
ты в корпус, участвовали 
в испытаниях.  

А 24 мая 2015 состо-
ялся товарищеский чем-
пионат Санкт-Петербур-
га по запуску макетов 
микроспутников в фор-
мате CanSat. В нем при-
няли участие три коман-
ды: «Спутник» (ГБОУ 
ДОД ДТДиМ Приморско-
го района «Молодежный 
творческий Форум Ки-

теж плюс»), «Гатчина-3» 
(МБОУ Гатчинская шко-
ла № 9 и МБОУ ДОД Гат-
чинский Центр дополни-
тельного образования) и 
наша команда – «МАГ». 

Несмотря на неблаго-
приятные погодные ус-

ловия (сильный ветер), 
которые помешали не-
которым командам вы-
ступить удачно, запуск 
микроспутника коман-
ды «МАГ» прошел успеш-
но: ракета поднялась на 
высоту более 300 метров 
и произвела необходи-
мые замеры с помощью 
специальных датчиков. 
Удалось определить вы-
соту подъема, температу-

ру и давление, влажность 
воздуха, получить дан-
ные  по загазованности. 
Микроспутник команды 
«МАГ» приземлился без 
видимых повреждений!

После приземления все 
параметры, сохраненные  
на внутренней памяти 
спутника, были расшиф-
рованы и обработаны.

Работа в команде – 
залог успеха
Важные задачи про-

екта «СanSat» – обучение 
школьников работе в ко-
манде,  выполнение ребя-
тами собственных науч-
ных исследований.

В команде «МАГ» каж-
дый из ее членов отвечал 
за конкретную часть об-

щей конструкции: Вла-
димир Кузнецов  (ка-
питан команды)  –  за 
программирование и ра-
диоэлектронику, Алексей 
Замятин – за моделиро-
вание и систему спасения 
(оба – учащиеся ГБОУ 
СОШ № 507), Андрей Ва-
сильев, учащийся 11 клас-
са ГБОУ Лицей № 197 – за 
сборку изделия.  

При таком распреде-
лении обязанностей каж-
дый участник чувству-
ет свою ответственность 
за общий  результат, что 
стимулирует качествен-
ное выполнение постав-
ленных задач.

Конечно, свою работу 
ребята осуществляли под 
руководством опытных 
педагогов – Виктории 
Назаровой, заместителя 
директора по информа-
тизации и методической 
работе ЦДДЮТТ Мос-
ковского района, и Аллы 
Павлюк, учителя физики 
школы № 507 Московско-
го района. 

Запуск микроспутни-
ка для Владимира Кузне-
цова, Алексея Замятина 
и Андрея Васильева – это 
старт в будущее, где они 
смогут осуществлять раз-
личного рода проекты, 
связанные с моделиро-
ванием и конструиро-
ванием летательных ап-
паратов для решения 
задач человечества в про-
странствах космоса. Ведь 
они заканчивают 11 класс 
и собираются поступать 
в технические вузы! 

Подробнее о проек-
те вы сможете узнать на 
сайте ЦДЮТТ (см. ново-
сти от 24 мая) по адресу: 
http://cdutt.ru/ 

Виктория НАЗАРОВА

На этот вопрос с уверенностью может 
ответить команда «МАГ» – участник 
школьного образовательного проекта 
«Строительство макета микроспутника 
CanSat», который реализуется совместно 
учащимися и педагогами Центра детского 
(юношеского) технического творчества и 
школы № 507 Московского района Санкт-
Петербурга.

Ìîæåò ëè áàíêà èç-ïîä ëèìîíàäà ñòàòü ñïóòíèêîì?
ÍÀÓ×ÍÛÉ ÏÐÎÅÊÒ

«МАГ» – вовсе не волшебник
Мы задали несколько вопросов капитану команды 

Владимиру Кузнецову.
– Как возникло такое не-

много «волшебное»  название 
вашей команды – «МАГ»?

– Это довольно длинная ис-
тория. Мы думали над назва-
нием команды месяца полтора, 
предлагалось много вариан-
тов: «Марс», «Красная плане-
та» и другие. Мы неоднократ-
но собирались всей командой 
в ЦДЮТТ и устраивали «моз-
говые штурмы», в результате 
которых было все-таки реше-
но назвать команду по-взрос-

лому – «Молодежная Авиаракетная Группа», а аббреви-
атура «МАГ» сложилась сама собой из первых букв этих 
слов, так что – никакого волшебства.

– Вы прошли довольно долгий путь с момента на-
чала проекта до успешного запуска микроспутника. 
Какие трудности возникали на вашем пути?

– Самое трудное, как и в любом новом проекте, – 
с чего-то начать. После того как возникла идея, надо 
было собрать команду, поставить конкретные зада-
чи каждому участнику. Для меня как капитана имен-
но этот этап оказался самым трудным. Ну, а по ходу ре-
ализации проекта были трудности и с парашютом, и 
с радиосигналом, и небольшие технические проблемы 
прямо перед запусками. Но все они решались доволь-
но оперативно, поскольку каждый член нашей коман-
ды отвечал за конкретное направление. В этом и состо-
ит суть командной работы – от каждого члена команды 
зависит общий итог.

– Вы заканчиваете школу. Планируете ли свя-
зать свою будущую профессию с космическими 
технологиями?

– Да, конечно. Я планирую поступать в Военмех, 
так же как и мой коллега по команде Андрей Василь-
ев. Возможно, мы будем учиться на разных факуль-
тетах, но обязательно связанных с космическими 
технологиями. 

– Стало ли участие в проекте решающим для вас 
в этом выборе?

– Несомненно. Раньше это был просто интерес ко 
всему, что связано с космосом. А участие в проекте 
дало возможность почувствовать, как все происходит 
на практике. Это укрепило меня (и моих друзей) в же-
лании заниматься этим в будущем.

Желаем ребятам дальнейших успехов – поступить 
в вузы и построить для нашей страны новые успешные 
космические аппараты!

Редакция газеты «Будни»

«CanSat» представляет собой модель микроспутника весом 

от 50 до 350 граммов, строительство которого обеспечивает до-

ступный и интересный практический опыт по проектированию 

конструкции электронного устройства для запуска, изготовления 

и управления спутником. Название дословно можно перевести 

как «банка-спутник», и оно в полной мере отражает суть проек-

та – запуск «спутников», аппаратов размером с банку из-под ли-

монада объемом 0,33 л. При этом устройство должно выполнять 

задачи, аналогичные тем, которые выполняют космические ап-

параты: передавать телеметрию, исследовать окружающую сре-

ду и проводить специализированные опыты и эксперименты. Со-

ревнования CanSat начали проводить в США по инициативе NASA 

с целью развития научно-технического интереса у школьников.
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Свой профессиональный празд-
ник – общероссийский День библио-
тек – библиотекари отметили необыч-
ным способом. Двадцать седьмого мая 
все 11 библиотек, которые входят в со-
став «Централизованной библиотеч-
ной системы Московского района» 
стали участниками Всероссийской со-
циально-культурной акции «Как прой-
ти в библиотеку?»

Всероссийская акция проводилась 
в формате либмоба (от английского 
«library» – «библиотека» и «mob» – «толпа», 
дословно – «библиотечная толпа»). Это 
разновидность столь популярного сегод-
ня флешмоба – заранее спланированного 
массового действа в общественном месте. 
Цель акции – привлечь внимание обще-

ственности к чтению, книгам и современ-
ным тенденциям развития библиотек.

Библиотекари с юными помощни-
ками-волонтерами спрашивали у всех 
прохожих: «Как пройти в библиоте-
ку?». Количество опрошенных достиг-

ло 2300 человек. Около 60 волонтеров, 
желающих принять участие в акции, 
отбирали заранее среди постоянных 
читателей.

Общение с большой массой людей не 
обошлось без оригинальных ответов:

• «Я отвечу, как пройти в 5 библио-
тек, если вы сможете назвать 5 русских 
поэтов Серебряного века. По поэту за 
библиотеку!»

• «Я знаю, где милиция. Могу отвести».
• «Моя библиотека – мой книжный 

шкаф!»
Либмоб запомнился не только инте-

ресными высказываниями прохожих, но 
и удивительными встречами.

В «Библиотеке Друзей» одним из во-
лонтеров стал герой Вселенной «Star 

Wars» – штурмовик-разведчик. Извес-
тный персонаж ходил с командой во-
лонтеров, держа табличку «Как пройти 
в библиотеку?» Такого участника акции 
никто из прохожих не ожидал увидеть. 
А один из опрошенных детей узнал себя 
на фотографии массового мероприятия 
в листовке библиотеки «Орбита».

Марина Мазураш, один из организа-
торов либмоба, подвела итоги важно-
го в библиотечной сфере мероприятия: 
«Мы довольны результатами: прият-
но было увидеть людей, знающих по не-
сколько библиотек в районе. А люди, ко-
торые затруднялись ответить на вопрос, 
теперь точно станут нашими новыми чи-
тателями и участниками мероприятий». 

Гера ЕГОРОВ

Êàê ïðîéòè â áèáëèîòåêó?
ÃÎÄ ËÈÒÅÐÀÒÓÐÛ Â ÐÎÑÑÈÈ

Грандиозные планы 
строительства
Вопрос о  строительстве 

Дома Советов был поднят 
в связи с проектом создания 
нового общегородского цент-
ра Ленинграда. В 1935–1937 го-
дах был разработан первый 
вариант генерального плана 
Ленинграда. Городская терри-
тория должна была развивать-
ся в южном направлении, чему 
было несколько причин. Счи-
талось, что южные районы име-
ют более здоровый климат и не 
подвергаются затоплениям во 
время ежегодных наводнений. 
Кроме того, южные магистрали 
развивали схему «невского тре-
зубца» – основополагающего 
элемента строительства Петер-
бурга. А еще все руководящие 
структуры нашего города уда-
лялись более чем на 10 кило-
метров от границы с Финлян-
дией, считавшейся в то время 
нашим возможным противни-
ком в случае войны.

Центр всей общественной 
жизни Ленинграда должен был 
сосредоточиться на пересече-
нии Московского проспекта 
с  дуговой магистралью, соеди-
няющей Кировский и Невский 
районы. Здесь и должен был 
быть построен Дом Советов – 
главное административное 
здание нашего города, кото-
рое вместе со своим окружени-
ем могло стать ведущим архи-

тектурным ансамблем южной 
части Ленинграда. За зданием 
предполагалось построить те-
атр, а с боковых сторон – Дво-
рец молодежи и Дворец Крас-
ной Армии и Флота.

В июле 1936 года был объяв-
лен конкурс, на который пре-
доставили свои проекты веду-
щие архитекторы Ленинграда. 
Первую премию и право на 
осуществление проекта полу-
чил Ной Троцкий – талантли-
вый архитектор, который внес 
большой вклад в становление 
и развитие советской архитек-
туры 20–30-х годов прошло-
го века. Дом Советов должен 
был выходить на две площади. 
Первая – парадная западная, 
расположенная вдоль главно-
го фасада. Здесь планировалось 
установить постоянные трибу-
ны, а в их центре – памятник 
Ленину. С противоположной 
стороны здания архитектор на-
меревался создать еще одну 
площадь, на которую выходи-
ло бы здание тетра и где про-
ектировалось стоянки для ма-
шин, проезды, газоны, фонтаны 
и построение большого водно-
го бассейна.

Здание, которое мы сейчас 
видим, практически не измени-
лось по сравнению с проектом. 
Силуэт Дома Советов приоб-
ретает выразительность за счет 
контраста повышенного цен-
трального объема с боковыми 
крыльями. Главный фасад ук-
рашен 14-колонным портиком 
с двумя рельефно обработан-
ными пилонами в центре, бла-
годаря чему за фасадной плос-
костью чувствуется само «тело» 
здания, выделяется его цен-
тральная ось. Горизонталь-
ный фриз выполнен по проек-
ту скульптора-монументалиста 
Николая Томского. Централь-
ный скульптурный элемент 
в виде герба РСФСР, окружен-
ного знаменами, сделан из бе-
тона под руководством скуль-
птора Игоря Всеволодовича 
Крестовского. С северной и 
южной сторон здания возвыша-
ются две небольшие башенки. 

Боковые пятиэтажные кры-
лья расположены симметрич-
но, акцентированы портика-
ми. На восточном фасаде Дома 
Советов выступает полуротон-
да зала пленарных заседаний, 
вместимостью 3000 человек. 

Судьба Дома 
Советов во время 
войны 
К июню 1941 года Дом Сове-

тов был полностью построен, 
кроме интерьеров зала пленар-
ных заседаний.

Началась Великая Отечест-
венная война, и уже в сентяб-
ре 1941 года в нескольких ки-
лометрах к югу от площади 
проходила линия фронта.

Во время войны Дом Сове-
тов был широко известен в 42-й 
армии, защищавшей наш город. 
Здесь базировались воинские 
подразделения.

Северную часть Дома Со-
ветов занимали ракетчики, 
связисты и разведчики Бал-
тийского Флота, в башенке на-
ходился их наблюдательный 
пункт. В левом дворе здания 
находился дивизион «Катюш», 
личный состав которого зани-
мал часть подвалов и первого 
этажа. Проживание такого ко-

личества военного народа не 
смогло не отразиться на состо-
янии интерьера. В лютую, хо-
лодную зиму 1941–1942 годов 
основным топливом для бур-
жуек служил паркет, его вы-
рывали с  верхних этажей, 
а многослойная фанера дверей 
использовалась для изготов-
ления огневых артиллерийс-
ких планшетов. Интересно, что 
до июня 1943 года в Дом Сове-

тов, который был хорошо за-
метен с немецких позиций, 
не было выпущено ни одно-
го снаряда. Дело в том, что раз-
ведкой фронта была запущена 
дезинформация, что в здании 
находятся 2000 пленных не-
мецких офицеров, и фашисты 
не стреляли.

После Великой Отечественной 
войны в Доме Советов работа-
ли различные научные институ-
ты, затем оборонное предприятие 
«Ленинец». Ныне помещения сда-
ются в аренду под офисы.

В 1970 году перед зданием 
сооружен памятник Ленину. 
В 2006 году к приезду самми-
та Большой Восьмерки здание 
оборудовали прожекторами 
и дополнительными фонаря-
ми, на площади перед Домом 
Советов установили фонтаны 
с цветомузыкой.

Материал подготовил 
житель МО Звездное, краевед 

Сергей ТЕРМИНАСОВ

Дом Советов (иногда 
это здание называют 
Дворцом Советов) 
строился с 1936 
по 1941 год группой 
архитекторов под 
руководством 
академика Ноя 
Абрамовича Троцкого. 
Это величественное 
здание находится на 
Московской площади 
и известно каждому 
жителю нашего 
округа. 

Äîì Ñîâåòîâ – äâîðåö ñîâåòñêîé ýïîõè
ÏÐÎÃÓËÊÈ ÏÎ ÇÂÅÇÄÍÎÌÓ

Проект Дома Советов

Âñåðîññèéñêàÿ àêöèÿ â ôîðìàòå ëèáìîáà

Дом Советов должен был стать 

крупнейшим административным 

зданием Ленинграда с кубатурой 

320 000 кв. м. В административ-

ном секторе планировалось раз-

местить 700 рабочих кабинетов, 

10 залов для заседаний, зал пле-

нарных заседаний на 3000 че-

ловек, 50 кабинетов с приемны-

ми, столовую, почту, сберкассу.
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Здравствуйте. У меня есть одна мечта 
с детства – идея для небольшого 
бизнеса. И сейчас я чувствую, что 
пришло время для ее осуществления. 
Но тут и начинается проблема. 
Когда я предпринимаю какие-то 
действия, после первой же трудности 
останавливаюсь надолго. Постоянно 
мучаюсь мыслями о том, что не 
смогу воплотить свои идеи в жизнь. 
Уже столько всего намечтала, а по-
настоящему перейти к действиям не 
могу. Мечта разбивается о реальность. 
И дело ведь не в том, что передо мной 
встают совершенно непреодолимые 
препятствия. Проблема в моей 
собственной голове, и я не могу 
решить ее самостоятельно.

Ольга, 25 лет.

Êàê äåéñòâîâàòü, ÷òîáû ñêàçêó ñäåëàòü áûëüþ?
ÄÎÌÀØÍÈÉ ÏÑÈÕÎËÎÃ

Здравствуйте, большое спасибо за 
вопрос. Чтобы читателям было ин-
тересно, постараюсь отвечать в об-
щем по проблеме превращения мечты 
в реальность. 

Обычно, когда говорят о мечте, речь 
идет о чем-то возвышенном, от чего за-
гораются глаза и вырастают крылья. По-

добное видение результата полезно для 
мотивации, но для воплощения его в 
жизнь этого недостаточно.

Грандиозные планы вдохновляют, 
но при этом и пугают 
своей неподъемнос-
тью. Чтобы перейти 
от мысли к дейс-
твию, нужно пре-
жде всего превра-
тить мечту в цель. 
В чем разница? 
В реалистичнос-
ти, достижимости 
и конкретности. 

Если, к приме-
ру, вы мечтаете ов-
ладеть английским 
языком, подумайте, 
какого уровня вы хо-
тите достичь: уметь 
читать и писать или 
вас интересует раз-
говорная речь, вам 
д о с т а т о ч н о  п о н и -
мать своего собесед-
ника или вы тоже хо-
тите свободно излагать свои мысли? 
Для ответа на этот вопрос нужно оп-
ределиться, для чего вам знание анг-
лийского языка.

Кроме того, полезно установить 
дату, к которой вы хотите достичь сво-
ей цели. И, чтобы легче двигаться к ней, 
разбить на задачи и конкретные шаги. 

Задайте себе вопрос: «С чего я начну?», 
«А потом что сделаю?» и т.д. Так длин-
ный путь будет разбит на много корот-
ких отрезков. Чтобы вам не приходи-

лось одним прыжком одолевать гору, 
двигайтесь к вершине постепенно: от 
дерева к дереву, от камня к камню, шаг 
за шагом.

И не забудьте в путь взять все необ-
ходимое. Здесь речь идет о ресурсах. 
Если трудности вас останавливают, по-
думайте, кто или что может помочь 
вам их преодолеть. Не стесняйтесь об-
ращаться за помощью. Это говорит не 
о вашей слабости, а, наоборот, о вашей 
силе.

В качестве поддержки на пути к цели 
вам может помочь список сильных черт 
и качеств характера. Составление подоб-
ного списка повысит вашу самооценку и 
придаст веры в собственные силы.

А также не забывайте благодарить и 
хвалить себя за успехи, даже самые ма-
ленькие. Отмечайте каждую победу и 
награждайте себя щедро. Медаль, грамо-
та, вкусный ужин, поход в кино – выби-
райте то, что вам по душе.

И последняя рекомендация: общай-
тесь больше с теми, кто поддерживает 
вашу веру в себя и избегайте общения 
с теми, кто ее подрывает. 

Успехов вам в осуществлении мечты!
Психолог Вера ШАПКАРИНА

Больше статей автора вы найдете 
на сайте: www.b17.ru/vera_therapy/

Например, шахматы – 
интеллектуально-спор-
тивная игра, не терпящая 
суеты. Ну кто хотя бы раз 
не испытал на себе магию 
иерархической ступени 
развития игры, заключен-
ную в поле из черно-бе-
лых квадратов? Да, пожа-
луй, все. Многие игроки 
во время партии живут 
жизнью деревянных фи-
гур, воображая неслы-
ханные баталии в честь 
короля и королевы. Но 
фантазии гроссмейстеров 

нам в любом случае не уз-
реть, а вот взгляд худож-
ника на игровой мир, и 
шахматный в частности, 
увидеть можно.

Петербургская худож-
ница-график Ольга Ан-
циферова в своей серии 
«Черные и белые» де-
монстрирует шахматный 
мир – фантазийный и за-
тейливый, словно при-
шедший из средневеко-
вья. Здесь процветают 
рыцарские турниры, бе-
рутся штурмом крепос-

ти, плетутся дворцовые 
интриги. Каждый сюжет 
рассказывает о той или 
иной шахматной фигу-
ре и сопровождается за-
нимательным, кратким, 
но емким по содержа-
нию стихотворением ху-
дожницы, выписанным в 
изысканном готическом 
стиле.

Говорят, что в шахма-
тах зашифровано знание 
устройства нашего мира. 
При игре одними и теми 
же фигурами всегда по-
лучаются разные партии. 
Этим и интересны шахма-
ты. Поэтому играйте! По-
этому постигайте филосо-
фию этой непростой игры, 
требующей не только ума 

и сосредоточенности, но и 
воображения! А художник 
своим творчеством вам в 
этом поможет. Ведь, как 
сказал Альберт Эйнштейн: 
«Чтобы выигрывать, пре-
жде всего, нужно играть!»

Ольга  Анциферова 
родилась в Ленингра-
де. Окончив одновремен-
но среднюю школу и ху-
дожественную, поступила 
на художественно-гра-
фический факультет пе-
дагогического института 
имени Герцена, в газете 
которого регулярно по-
являлись веселые ри-
сунки из студенческой 
жизни авторства Ольги 
Анциферовой.

Впоследствии рисо-
вала для газет «Ленин-
ские искры», «Невские 
ведомости», «Ленинградс-
кая правда», «Не скучай», 
«Невское зеркало», «Шко-

ляр», а также для детско-
го журнала «Искорка», 
сборника «Хочу все знать» 
издательства «Детская 
литература».

На протяжении мно-
гих лет была ведущим ху-
дожником Издательского 
Дома «Женское счастье», 
создавала открытки, офор-
мляла буклеты, календари, 
с удовольствием расписы-
вала стены в детских садах 
и школах, продолжая по-
любившуюся ей тему дет-
ства. Сегодня она – ил-
люстратор издательства 
«Литера», выпускающего 
книги для детей. Работая 
в разных техниках, худож-
ница все же предпочитает 
графику, давая волю юмо-
ру и фантазии.

По материалам 
Ольги Анциферовой 

и статей Г. Хохловой 
и Е. Скаржинской

×åðíî-áåëûé ìèð ãðàôèêè Îëüãè Àíöèôåðîâîé
ÊÓËÜÒÓÐÀ

Все мы играем в игры, будь то 
настольные, компьютерные, 
спортивные, азартные либо 
психологические. Эта сторона жизни 
открывает нам увлекательный мир 
параллельной реальности, по крайней 
мере, в детстве.

В  г о д  п р а з д н о в а н и я 
70-ой годовщины Победы в 
Великой Отечественной вой-
не муниципальное образо-
вание Звездное совместно 
с молодежно-подростковым 
центром «Московский» про-
вело интеллектуальную викто-
рину «Гордость России» среди 
школьников нашего округа. 
В позапрошлом году уже уст-
раивалась такая викторина, и 
все остались довольны резуль-
татами: получилось интерес-
ное и одновременно социаль-
но значимое мероприятие. 

В апреле 2015 года в каждой 
школе муниципального обра-
зования Звездное прошли от-
борочные туры, по итогам ко-
торых лишь одна команда 

от каждого образовательно-
го учреждения вышла в финал. 
Школьникам и их родителям 
(в каждой команде присутство-
вали взрослые) нужно было от-

вечать на вопросы, связанные 
с историей Великой Отечествен-
ной войны. Хочется отметить, 
что ребята показали высокий 
уровень знаний. В школах на 

уроках истории, очевидно, уде-
ляется большое внимание этому 
этапу жизни страны. 

В конце мая в клубе «Ок-
тябрь» среди пяти лучших ко-
манд прошел финал интеллекту-
альной игры.

Викторина «Гордость Рос-
сии» направлена на военно-
патриотическое воспитание 
молодого поколения. Глава му-
ниципального образования 
Звездное Павел Зеленков, от-
крывая мероприятие, отметил: 
«От того, насколько хорошо вы 
знаете историю, зависит то, ка-
ким вы создадите свое будущее 
и, в конечном итоге, каким пу-
тем пойдет Россия. Мы должны 
помнить не только подвиг на-
ших дедов и прадедов, но и то 

непоправимое зло, что прино-
сит с собой война. Любая война, 
а тем более такая жестокая, как 
Великая Отечественная. Изучая 
войну, мы учимся миру».

Схватка длиной в три тура 
получилась напряженной – счи-
танные баллы отделяли победи-
телей от проигравших. Коман-
ды, занявшие призовые места, 
были награждены дипломами и 
подарками. Те, кому не посчас-
тливилось взойти на пьедестал 
почета, получили поощритель-
ные призы.

I место – «Герои нашего вре-
мени» (гимназия № 526)

II место – «Звезда» (школа № 485)
III место – «Птенцы гнезда 

Петрова» (школа № 519)
Илья КАРПЕЕВ

Âíèìàíèå, âîïðîñ! Âèêòîðèíà íà âîåííóþ òåìó
ÏÀÒÐÈÎÒÈÇÌ - ÑÌÎËÎÄÓ
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Уважаемые юбиляры! От всей 
души поздравляем вас с праздни-
ком! Желаем благополучия и взаи-
мопонимания в семье, удачи в де-
лах и крепкого здоровья!

Май 

75 лет 
Беломорец Вера Валентиновна 
Каменева Инесса Алексеевна
Крейсберг Надежда Яковлевна
Мурашова Нина Павловна
Путятина Маргарита Александровна
Связева Нина Александровна
Слепушкин Анатолий Иванович
Тихвинская Наталья Владимировна
Шавловская Наталья Игоревна

80 лет
Антипова Нина Ивановна
Галимова Тамара Ивановна 
Нарцисова Галина Александровна
Титова Галина Григорьевна
Тюкина Валентина Константиновна 
Ященкова Валентина Федоровна

85 лет
 Алексеев Владимир Николаевич
Арсеньева Ольга Александровна
Смирнова Галина Михайловна
Убайдулаева Мария Кузьминична
Филиппова Ольга Ивановна
Фомичева Вера Владимировна

100 лет
Алексеева Елена Николаевна

Июнь 

75 лет 
Белова Валентина Сергеевна
Усвяцев Захарий Исаевич
Моргайло Вера Мстиславовна

80 лет
Борисов Владимир Семенович
Игнатова Антонина Ивановна
Молотова Ирина Ивановна
Шенберг Владимир Альбертович
Элинсон Леон Соломонович

85 лет
 Гришина Анна Ивановна
Литвинюк Евлантия Павловна
Савельева Людмила Александровна
Салмыгина Нина Александровна
Текучев Виктор Михайлович
Шубина Вероника Николаевна
Литвинюк Евлампия Павловна
Федорова Александра Егоровна

90 лет
Гунина Нинель Семеновна
Милославская Зоря Савельевна
Михалюк Валентина Федоровна
Попов Владимир Иванович

95 лет
Ларионова Зинаида Николаевна

С Юбилеем!

ÄÀÒÀ

Первые вехи жизни
С юности Николай 

Михайлович был пыт-
ливым и настойчивым 
пареньком, занимал-
ся спортом, очень лю-
бил лыжи. Проявлял 
способности в матема-
тике. В 24 года из дале-
кого Свердловска (ныне 
Екатеринбурга) он от-
правился в Ленинград, 
имея за плечами Меха-
нический техникум, и са-
мостоятельно поступил 
в университет на меха-
нико-математический 
факультет. Учился он 
азартно, с огромным же-
ланием. Однокурсником 
Николая оказался буду-
щий академик Ландау. 
И даже с ним Николай 
мог соперничать в уни-
верситетских успехах.

Вечернего обучения 
тогда в университете 
не было, приходилось 
учиться днем, а по ночам 
разгружать вагоны, что-
бы обеспечить семью – 
Николай женился, поя-
вился сын Юрий.

Советско-финская 
война
У юноши были боль-

шие планы на будущее, 
но все их пришлось в од-
ночасье забыть: 30 но-
ября 1939 года началась 
Советско-финская вой-
на. Николай сразу твер-
до решил идти на фронт 
добровольцем, оставив 
учебу и семью. Он отпра-
вился на краткосрочные 
курсы в Ленинградское 
артиллерийское учили-
ще, где и стал разведчи-
ком. Николай мог в уме 
рассчитывать, какой не-
обходим угол накло-
на орудия для стрельбы, 
и передавал эти данные 
артиллеристам. 

Николай Михайлович 
вспоминал: 

«До линии Маннер-
гейма мы шли два дня. 
Порой финны выскаки-
вали из кустов и стре-
ляли по нашим танкам 
Т-26, Т-27. Немцы вну-
шили им, что наши тан-
ки сделаны из фане-
ры. Линии Маннергейма 
были устроены так: по 
всему Карельскому пере-

шейку были доты и дзо-
ты. Сверху – скала, ка-
мень, с боков – тоже 
скалы, а с фронта ус-
тановлены стальные и 
резиновые щиты в не-
сколько рядов, а так-
же колючая проволока, 
по которой пропускался 
электрический ток. Бом-
бежка с воздуха не дава-
ла результатов, артилле-
рия с фронта не брала. 
Командование в лице Бу-
денного и Ворошилова 
решило отменить проход 
танками и основатель-
но готовиться к проры-
ву. Морозы были очень 
сильными. Тогда выдава-
ли положенные сто грам-
мов водки. Я никогда не 
пил и не курил, а свою 
порцию отдавал другим. 

Финны устраивали на 
нас нападения, забира-
лись на деревья. Мы на-
зывали их «финскими 
кукушками». Тогда мы 
стали рыть землянки, 
ставить там печки, что-
бы затем устанавливать 
их на лыжи и за танками 
прорываться в проходы. 
Но ничего не получи-
лось – мешали проволо-
ка, обстрелы снайперов. 

Ленинградец Васи-
льев предложил добро-
вольцам ночью проник-
нуть через эти проходы 
и блокировать линию 
Маннергейма, забросав 
ее гранатами. Все было 
совершенно с большим 
энтузиазмом, и через два 
дня финны запросили 
мир».

Тринадцатого марта 
1940 года Советско-фин-
ская война закончилась. 

Великая 
Отечественная 
война
Николай Михайлович 

вернулся в Ленинград 
к семье, продолжил уче-
бу в университете. Но че-
рез год началась Великая 
Отечественная война, и 
юноша снова отправился 
на фронт.

Он уже отец двоих де-
тей – Юрия и Раи. 

Рассказывает Нико-
лай Михайлович:

« П е р е д  б о я м и  з а 
Москву в октябре мы 

прибыли со станции 
Озинки Саратовской об-
ласти и высадились в Ле-
нинских Горках. Насту-
пательные части были 
взяты с предприятий, 
они не были обучены, не 
было боевого опыта. На-
ступление наше было 
мощным, мы прогнали 
немцев, создали пролом 
в наступлении. 

Очень тяжелые бои 
были на Курской дуге, 
таких мне еще не при-
ходилось видеть: сотни 
танков с той и с другой 
стороны. Немцы хотели 
взять реванш после по-
ражения под Сталингра-
дом. Они сразу захва-
тили двадцать восемь 
деревень, на следующий 
день наша армия взяла 
инициативу в свои руки 
и мы пошли в наступле-
ние. Бои были жестокие: 
из ста человек нашего 
подразделения осталось 
всего четыре, и я в том 
числе. Невдалеке увидел 
большой ров, пополз к 
нему и скатился на дно. 
Немцы туда сбрасыва-
ли своих убитых солдат. 
Пришлось притвориться 
мертвым. Ночью с тру-

дом по корням сосны я 
выбрался наверх. 

Однажды мы готови-
лись к бою, надо было 
п р о и з в е с т и  в н а ч а л е 
пристрелку для батарей 
76-мм пушек, чтобы не 
попасть в свою пехоту. 
Я увидел, что в двух-трех 
местах стоят сараи. По-
думал: если я их подож-
гу, то по огню будет лег-
ко направлять стрельбу 
батарей. Доложил коман-
диру. Получил разреше-
ние. Поджег один сарай, 
другой, и операция была 
успешно завершена.

Воевал и на Калинин-
ском фронте (сейчас го-
род Тверь), выполнял 
задания командования – 
осуществлял бои местно-
го значения. Боеприпасов 
было очень мало, прихо-
дилось экономить. Много 
к нам поступало нович-
ков, они быстро поги-
бали, не имея никакого 
опыта в боевых действи-
ях. Много людей погиба-
ло и из-за положенных 
ста граммов водки. Я ни-
когда не употреблял ее, 
это помогало мне быть 
всегда в хорошей физи-
ческой форме, сохранять 
так необходимую в боях 
сосредоточенность, трез-
вость ума и силу воли, 
принимать обдуманные, 
единственно правильные 
решения для выполнения 
боевых заданий».

Говоря о полном от-
казе от употребления ал-
коголя на войне, Нико-
лай Михайлович как бы 
обращался к грядущим 
поколениям со щедрым 

советом отказываться и 
в мирной жизни от па-
губных привычек, вести 
здоровый образ жизни. 
Это был наказ фронто-
вика будущим поколени-
ям людей. 

Неоднократно за вы-
полнение боевых заданий 
Николая Михайлови-
ча представляли к прави-
тельственным наградам, 
но, видя горе и слезы лю-
дей, смерть товарищей по 
оружию, он раз и навсег-
да отказывался от наград, 
говоря, что не имеет пра-
ва их получать! 

Был еще такой траги-
ческий момент в боевой 
жизни Николая Михай-
ловича: необходимо было 
взять высоту. Среди на-
ступавших в живых оста-
лось трое солдат. Затем из 
троих остался только Ни-
колай Михайлович. Он 
выполнил задание. Это 
был подвиг, за который 
он мог получить звание 
Героя Советского Союза. 
От такого он не смог бы 
отказаться. Но, к сожа-
лению, не было ни одно-
го свидетеля, кто мог бы 
подтвердить, что Нико-
лай Михайлович взял эту 
высоту. 

Николай Михайлович 
Городилов дожил поч-
ти до девяноста лет. Его 
дочь Раиса окончила Ле-
нинградский институт 
холодильной промыш-
ленности. Сын Юрий 
получил образование 
в Ленинградском уни-
верситете и стал докто-
ром биологических наук. 
После войны Николай 
Михайлович расстался 
с первой женой. Жизнь 
со второй женой не за-
ладилась, хотя в семье 
было четверо детей, с ко-
торыми он всегда под-
держивал связь. Третья 
жена – творческий ра-
ботник в сфере театраль-
ной и художественной 
самодеятельности  – по-
могла ему обрести за-
служенный покой на 
пенсии. Но неутомимое 
сердце бывшего отваж-
ного фронтовика-раз-
ведчика не могло поз-
волить ему спокойно 
сидеть дома. Он постоян-
но участвовал в лыжных 
пробегах по маршруту 
Свердловск – Челябинск 
и неоднократно занимал 
призовые места в своей 
возрастной группе.

Житель МО Звездное, 
«Житель блокадного 

Ленинграда»
Леонид АМОСОВ

В связи с 70-летием победы России 
в Великой Отечественной войне я хочу 
рассказать о своем замечательном 
родственнике – отце моей жены – 
Городилове Николае Михайловиче, 
на долю которого выпало много 
тяжелых испытаний.

Äâå âîéíû – â ðàçâåäêå
ÃÎÄ 70-ËÅÒÈß ÏÎÁÅÄÛ

Èñòîðèÿ ôðîíòîâèêà-ïåõîòèíöà

Курская битва (5 июля – 

23 августа 1943 года) – 

один из ключевых боев 

Великой Отечественной 

войны и самое крупное 

танковое сражение в ис-

тории: в нем участвовали 

около двух миллионов че-

ловек, шесть тысяч танков, 

четыре тысячи самолетов.


